



Dans la richesse infinie de la tradition catholique, il existe des sacramentaux qui accompagnent la vie spirituelle des fidèles depuis des siècles, nous rappelant la proximité de Dieu et l'intercession de la Vierge Marie. L'un d'eux est **la Mesure de Notre-Dame du Pilier**, un sacramental peu connu mais profondément significatif, chargé d'histoire, de dévotion et de protection maternelle. Qu'est-ce exactement ? Quelle est son origine ? Comment peut-elle nous aider aujourd'hui ? Accompagnez-nous dans ce voyage à travers son histoire, son symbolisme et sa pertinence dans la vie chrétienne contemporaine.

Qu'est-ce que la Mesure de Notre-Dame du Pilier ?

La Mesure de Notre-Dame du Pilier est un **sacramental**, un ruban béni qui reproduit la taille exacte de la colonne (ou pilier) sur laquelle, selon la tradition, la Vierge Marie serait apparue à l'apôtre saint Jacques à Saragosse, en Espagne, en l'an 40 après J.-C. Ce ruban est un rappel tangible de la protection maternelle de la Vierge et de son intercession auprès de Dieu.

Depuis des générations, les fidèles utilisent ce sacramental comme un signe de confiance en Notre-Dame du Pilier, en particulier dans les moments de maladie, de danger ou de tribulation. De nombreux dévots le portent sur eux, le placent dans leur maison ou l'utilisent comme un symbole de protection, à l'image du scapulaire.

Histoire et Origine : Un Pilier de Foi dans le Christianisme

La dévotion à Notre-Dame du Pilier remonte aux premiers temps du christianisme. Selon la tradition, l'apôtre saint Jacques, découragé par la lente conversion des païens en Hispanie, reçut la visite de la Vierge Marie alors qu'elle était encore en vie à Jérusalem. Elle lui apparut sur un pilier de jaspe à Saragosse et lui demanda de construire un temple en l'honneur de son Fils.

Avec le temps, cette colonne devint un signe de la présence maternelle de la Vierge et le centre d'une grande dévotion mariale. Au XVII^e siècle, l'habitude de mesurer le pilier et d'en reproduire la taille exacte sur un ruban commença à se répandre parmi les fidèles. Ces rubans étaient bénis et remis comme un signe de protection et de refuge sous la garde de la Vierge.



Les Caractéristiques de la Mesure du Pilier

1. La Taille Exacte du Pilier

Le ruban représente la hauteur du pilier sur lequel la Vierge serait apparue à saint Jacques. Bien que les sources varient, la mesure généralement acceptée est de **36 centimètres**, correspondant à la hauteur de la colonne de jaspe encore vénérée aujourd'hui dans la basilique de Notre-Dame du Pilier à Saragosse.

2. Couleurs et Signification

Les rubans sont disponibles en plusieurs couleurs, chacune ayant une signification particulière :

- **Blanc** : Représente la pureté de la Vierge Marie.
- **Bleu** : Symbolise sa maternité et sa royauté céleste.
- **Rouge** : Signifie l'amour et le sang versé par le Christ et les martyrs de la foi.
- **Jaune ou doré** : Représente la gloire et la puissance divine.

De nombreux fidèles choisissent une couleur en fonction de leur dévotion personnelle ou de l'intention avec laquelle ils souhaitent porter la Mesure de Notre-Dame.



3. Usage et Bénédiction

Pour que ce sacramental ait toute sa signification, il doit être **béni par un prêtre**. Ensuite, les fidèles peuvent le porter sur eux, le placer sous leur oreiller ou dans le berceau d'un bébé, le coudre à leurs vêtements ou le mettre dans leur maison comme un signe de la présence protectrice de Notre-Dame du Pilier.

La Mesure du Pilier dans la Vie Chrétienne d'Aujourd'hui

Dans un monde où la foi est constamment mise à l'épreuve et où les difficultés de la vie peuvent nous faire nous sentir seuls, la Mesure de Notre-Dame du Pilier reste un rappel physique que nous ne sommes pas abandonnés.

De nombreux témoignages racontent comment ce ruban a accompagné des personnes dans des situations difficiles :

- **Des mères qui le placent dans le berceau de leur enfant** pour demander la protection de la Vierge.



- **Des malades qui le portent sur eux** pour obtenir réconfort et guérison.
- **Des fidèles qui le gardent dans leur maison** comme un signe de bénédiction et de refuge.

Ce sacramental nous invite à nous souvenir de la proximité de Marie dans notre vie, tout comme elle l'a été pour saint Jacques en son temps d'épreuve.

Un Signe Biblique de Protection

L'usage d'objets bénis comme signes de protection et de foi est soutenu par la Bible. Dans les Actes des Apôtres, nous lisons :

« On appliquait aussi sur les malades des linges ou des mouchoirs qui avaient touché son corps ; les maladies les quittaient, et les esprits mauvais sortaient d'eux. » (Actes 19,12)

Cela nous rappelle que, bien que les sacramentaux ne soient pas des objets magiques, ils sont **des signes de la grâce de Dieu** et de l'intercession des saints.

La Mesure du Pilier et le Défi de la Foi Aujourd'hui

À une époque de relativisme et de sécularisation, des sacramentaux comme la Mesure du Pilier peuvent sembler désuets pour certains. Pourtant, leur véritable valeur réside dans ce qu'ils représentent : **la foi vivante des chrétiens qui cherchent la protection et la proximité de Dieu à travers l'intercession de la Vierge Marie.**

Ce sacramental n'est pas un porte-bonheur, mais une aide sur notre chemin spirituel. Il nous rappelle que, tout comme Notre-Dame du Pilier a été un soutien pour saint Jacques, elle reste aujourd'hui un pilier de foi pour nous.

Conclusion : Un Pilier dans Notre Vie Spirituelle

La Mesure de Notre-Dame du Pilier est bien plus qu'un simple ruban : c'est un rappel de la présence aimante de la Vierge dans notre vie, un outil de protection et un signe de foi qui nous accompagne dans nos joies et nos épreuves.



La Mesure de Notre-Dame du Pilier : Un Trésor de Foi et de Protection dans la Tradition Catholique | 5

Dans les moments d'épreuve, en temps de maladie, ou simplement comme un acte d'amour envers la Vierge Marie, porter la Mesure du Pilier, c'est embrasser avec confiance la maternité spirituelle de celle qui nous a été donnée comme Mère.

Que Notre-Dame du Pilier nous aide à rester fermes dans la foi et nous rappelle que, quoi qu'il arrive, nous ne sommes jamais seuls.